

Saint Jean-Baptiste

La nativité de saint Jean-Baptiste est fêtée le 24 juin .

Il est le fils de Zacharie et Elisabeth, cousine de Marie mère de Jésus. L'annonce de sa naissance et sa naissance sont racontées dans l'évangile de Luc (Luc, chapitre 1).

Devenu adulte, vivant une vie d'ascète dans le désert, il prêche un baptême de conversion.

Il annonce et prépare la venue du sauveur, c'est lui qui baptise Jésus dans le Jourdain au début de sa vie publique (Matthieu, chapitre 3, versets 13-17).

Il reproche publiquement le mariage du roi Hérode Antipas avec Hérodiade, ce qui lui vaut l'emprisonnement puis la décapitation.

Jean est le dernier prophète de l'ancien testament et le précurseur du messie.

Dans l'art :

- Jean-le-Baptiste peut être représenté enfant en compagnie de Marie et Jésus et parfois avec sa mère Elisabeth.
- Représenté adulte, il porte un simple manteau ou est vêtu d'une peau de bête (Luc chapitre 3, versets 1- 6) tenant un bâton qui peut être terminé d'une croix, et parfois d'une bannière portant ces mots : « *Ecce Agnus Dei* » qui veut dire « *Voici l'Agneau de Dieu* ». (Jean, chapitre 1, verset 29).
- Il peut être accompagné d'un agneau représentant le Christ. Les deux statues de l'église de Fontaine-Lavaganne le montrent ainsi. .
- Jean-Baptiste est également représenté sur des vitraux ou tableaux baptisant Jésus ; dans les représentations primitives il a un geste de bénédiction puis un geste d'imposition des mains. Ce geste évoluera et on peut voir par la suite Jean verser de l'eau sur la tête de Jésus, comme c'est le cas pour le tableau dans l'église de Fontaine-Lavaganne.
- Dans les églises, la représentation de cette scène du baptême de Jésus est le plus souvent située près des fonts baptismaux.